

青研かわらばん

発行所 長岡鉄工業青年研究会

発行責任者 川口秀和

編集責任者 小西統之

編集者 小笠原昭範

大竹啓之・金澤誠・河田一優

小林史幸・田中智也・永井宏明

古川高志・宮下玲子・松崎孝彦

中條秀樹

事務局

新潟県長岡市坂之上町2丁目1番1号

長岡商工会議所ビル5F

長岡鉄工業協同組合内

長岡鉄工業青年研究会

TEL 0258-36-6982

印刷所

(株)北都三条市田島2丁目23番3号



長岡鉄工業青年研究会
平成二十三年度会長
久保雅宏

平成二十三年度、長
岡鉄工業青年研究会会
長を務めさせて頂くこ
とになりました、有限
会社 久保鉄工所の
久保雅宏です。

一年間よろしくお願ひ致します。去る
三月十一日、日本中を震撼させた「東日
本巨大地震」で、ご親族並びお取引先にて
被害にあわれました方々には心からお見舞
いを申し上げます。中越地震で被災した私た
ちも、全国の皆様のご支援のお陰で今日があ
る改めて痛感いたしました。当会において
う、また一日も早い東北地方の復興のために
精一杯努力したいと考えております。

さて、長岡鉄工業青年研究会が発足して
四十周年の年でございます。その節目の年
で、歴史ある当会の会長を任せられることと
なり、改めて身の引き締まる思いでおります。
ものづくりで発展してきたこの長岡の
地で、「鉄工所の若者が集まり長岡の為に
なにかできないだろうか。」その思いで發
足して四十年たつた今日、諸先輩方の教え
を胸に、私たち現役会員も地域貢献の精神
を忘れずに、立派な技術者・時期後継者に
なるべく日々精進、努力を続けております。
今年度会長として、一年を通して四十周
年にふさわしい各事業の立案・運営し、そ
れらを成功させることができ私の使命であり
ます。その結果、各事業の中で会員同士が
一丸となり絆の再確認をしながら、自己
主張と協和をもつて成長していくべきだと
考えます。当会では、次期社長を見据えた
考

新年度をむかえて

研修事業や、一つ先の機械技術を学び、も
のづくりの後継者の為の工作教室を開催し
てきました。鉄工青研を次世代に継承して
いくなかで、当会の歴史を振り返りそこか
ら新しいものを創造することが今後必要だ
と考えます。若手会員には、四十周年を機
に諸先輩方より鉄工青研の歴史を学び、今
後の活動の礎にして貰いたいと願います。

四十周年記念式典では、卒業された諸先輩
方を多数お招きしたいと考えております。
当会の設立、今まで存続の感謝の意味を
こめ「鉄工青研大同窓会」として、皆様に
喜んでいただける記念式典を役員、会員の
皆様とともにに行いたいと思つております。

一、四十周年記念事業

二〇一一年度を、「長岡鉄工青研四十周
年YEAR」と称し総務・研修・実行・
ものづくり・お祭り各委員会において
四十周年に相応しい事業を行う予定です。
二〇一一年一月一日には記念式典を
計画しております。当日は、卒業されました
OB会員の皆様、また当会の活動に御協
力頂いております関係諸機関の皆様をお
迎えし、「大同窓会」のテーマのもと諸先
輩方と現役が一つとなり四十周年を祝い
たいと思っております。研修事業において
は、記念の講演会を行いたいと思つており
ます。現在我々を取り巻く国内または世界
の経済はいまだ暗いトンネルの中にいる
ものだと認識しております。その突破口を
見出す為、元気を出して苦難を乗り越えて
いけるような鉄工青研らしい演目を考え
ております。実行の事業としましては十月
十五日、四十周年記念ゴルフを予定してお
ります。OB会員の皆様をお迎えして一日
汗を流し青研昔話や、情報交換をしながら
親睦を深め、OB・現役お互いの顔を知つ
て貰いたいと考えております。実行で行つ
ております屑鉄集めも今年は市内の施設

への寄付はもちろん、東北地方の復興のお
手伝いになればと考えております。

二、ものづくり事業

四十周年記念である今年、なにか記念に
残るものを作成したいと昨年度中より議論
してきました。その結果、後継者育成の意
味も含め、「鉄工業の未来を見据え子供た
ちにものづくりに興味を持つてもらう」を
テーマにしました。子供たちに実際に操作
してもらい、製品が出来上がる倣い旋盤型
の装置を作成致します。毎年恒例の「もの
づくり体験教室」で見て、触って、実際に
ものづくりの楽しさを体験してもらい、将
来長岡の技術屋になって貰えたらと考えま
す。その他に各大学、関係機関等、ものづ
くりを通じて連携し技術向上に努めます。
手

三、地域貢献・交流事業

昨年の他団体交流事業の継続として、柏
崎・小千谷の各若手の団体と本年も交流を
深めたいと思います。本年は当会主催でセ
ミナーを開催し、共に情報交換、技術向上
に努めます。

また、地域貢献事業として、諸先輩方
並び会員企業の御協力のもと行われる「屑
鉄集め」を本年も実施致します。八月一日
には長岡まつり前夜祭にて青研オリジナル
神輿、纏で当日の神輿渡御を祭り委員
会を中心に盛り上げ、青研四十周年もアピー
ル致します。

一年間、これらの事業を柱に当会の運
営を行います。これから我々青研メンバ
ーの減少が見込まれます。会員の皆様の事業
への積極的な参加を改めてお願ひ致しま
す。役員会の中でも、皆様が参加しやすい
様に年間事業、組織の見直しを行い、この
先の時代にあつた鉄工青研の基盤整備も
進めたいと考えます。一年間御協力宜しく
お願い致します。

青研かわらばん

平成23年3月31日

一年振り返つて



長岡鉄工業青年研究会
平成二十二年度会長 川口秀和

改めまして、平成二十二年度会長を務めました。川口です。本「かわら版」が発行されている時には無事に平成二十二年度が終わり、無事に久保会長へのバトンタッチが終わっています。

ちょうど昨年の今頃、本かわら版を次年度の会長として書いていたわけですが、その時の心境と、今の心境では驚くほど違います。昨年は、会長として会の運営が務まるのか？等々不安な気持ちで一杯でした。現在は、何とか会長職をやり遂げた充実感で一杯です。

仕事の方も昨年の今頃と比較しますと、リーマンショック後の大不況で仕事量が少なく、暇を持て余していた昨年の今頃と、納期に煽られてうれしい悲鳴を上げている現在とで全く驚くほど違います。さて、話は変わりまして、私自身、昨年度一年間、会長を務めさせて頂くにあたり、「健康」と声高らかに言わせていただきました。まずもって、体が資本です。体が良くなれば、仕事においてはもちろん、家庭においても満足な成果が得られません。今後も、この「健康」を私の第一フレーズとして行きたいと思います。おかげさまで、本年も大きな病気もせずに一年間皆勤賞で頑張りました。その「健康」の結果、会長として様々経験をさせていただきました。大変な経験をさせていただきましたが、今後、企業人として成長できましたと自負しております。

平成二十三年度は鉄工青研四十周年の記念の年です。久保会長の下、皆で一

致団結して周年イヤーを盛り上げていきましょう。私自身も久保会長を支えて頑張ります。

最後になりましたが、一年間無事に会員の皆様も積極的に事業に参加し、自分を磨き、会を磨き頑張りましょう。

また、会員全員の皆様のご協力のおかげだと思います。皆様、本当に有難うございました。

委員会事業報告

総務委員会

委員長 小西統之

今年度の総務委員会では、例年通り卒業式に始まり、七月の長岡鉄工業協同組合様との交流会、九月の納涼会、十一月の忘年会、二月の臨時総会・新年会、そしてこのかわらばんの配布される総会の六つの事業を中心活動を行いました。各事業において、大勢の会員から参加して頂きました。また、毎月の役員会・委員会の設営や総会資料作成等、総務委員会として青研の運営サポートを行つてまいりました。

○ 納涼会

例年にくらべ温暖化の影響で異常な暑さが続く中、多数の方に参加していただきありがとうございました。大変に盛り上がりがとうございました。経済不況など悪いニュースばかりですが、暑さで夏バテ気味になつた体に今後の活力源になる有意義な時間が過ごせたかと思います。

参考者 三十名 (小林 史幸)

今回、長岡鉄工業協同組合様と長岡鉄工業青年研究会の初の試みとして交流会が行われました。講演会では、講師の内山様から長岡の鉄工業界の成り立ちについて、貴重な当時の資料を交えながらお話しをしていただきました。また、懇親会においても終始和やかな雰囲気で進行していき、講演・懇親ともに有意義な交流会となつたことと思います。

参考者 六十一名 (宮下 恵子)

○ 卒業式

新入会員の私にとって始めての事業となる「卒業式」が期待と不安を抱えながらも無事に行われました。卒業式は厳格にとりおこなわれ、個々の卒業生からは言葉を頂く事が出来ました。

懇親会では、新入会員の私にも話しがけていただき会員の皆様と親睦を深める良い時間になりました。恒例の胴上げには多少驚きましたが男らしい当会の特徴に振れることが出来き入会してよかったです。

参考者 六十一名 (宮下 恵子)

会員の親睦が深まつたのではないかと思

います。来年もまた、このような忘年会が行われる事を願っております。

参考者 三十五名 (河田 一優)

○ 臨時総会・新年会

平成二十三年二月四日 (金)、長岡グランドホテルにて臨時総会・新年会を行いました。

臨時総会では、次年度会長、副会長、各役員の選出が行われ、無事承認されました。その後の新年会は、中越

铸物青年研究会と合同で行いました。多くの来賓、歴代会長にも参

加いただき、交流をよりいつそう深めることが出来、とても有意義な時間でした。ま

た、森長岡市長の予定より早い登場で、慌てたところもありましたが、無事に進めることが出来ました。来年も右肩上

がりで乾杯が出来たらと思います。



参考者 八十名(来賓・铸物青研含む)

○ 第二十九回定期総会

平成二十三年四月九日 も川別館にて行います。

研修委員会

委員長 難波博繁

今年度の研修委員会では、「テーマ」として社長の仕事とは?を掲げ、特に仕事を取つてくるには?に重きを置いた講演会やセミナー、そして自社をPRすることを一番の目的に研修旅行に行つてま

青研かわらばん

いりました。今現在我々を取り巻く環境は非常に厳しく、また急速に進んでいくグローバル化の波をどのように捉え、いかに動かしていくか今後私たちの手腕に大きく懸かっていると言つても過言ではない時代であります。とは言つてもすぐには海外に目を向けるのではなく、まずやることは、いかに自社を理解し、自社の強みは何かを明確に言えるようにならなければいけません。そしてその後いかに外に発信していくか。そこでは、我々が将来仕事を取つてくるにはどのようなことが大事で、どのような事をしていかなければいけないのかという観点から営業の基礎を講演会で学びました。次に、我々が目指す課題として人前に出ても、あがらずスムーズに話せる方法を習得し、将来のあらゆる営業活動にも生かせるようにとがり症克服話し方セミナーを開きました。まとめとして、自社または自分をPRすることを目的にプレゼンテーション入門セミナーを開催させていただきました。三つの事業を学んだ上、研修旅行ではある企業様の情報交換会に参加させていただき、その学んだ三つの事業を実践してまいりました。一年という短い期間ではありましたでしたが、事業を滞りなく終えられたのも会長をはじめ、副会長、各委員長また研修委員の皆様、そして最後に研修事業に出席していただいた会員の皆様の御協力のお陰と思っております。一年間本当にありがとうございました。

○「講演会」

平成二十二年六月十一日、長岡グランドホテルにて、アシストラスト・コンサルティング 代表 山口 亮様をお招きし、営業に特化した講演会を開催いたしました。

今回の講演会では特に、新規開拓を含めた営業力の習得について解説していく

○「プレゼンテーション入門セミナー」

平成二十二年十月二十八日（木）、長岡鉄工団地協同組合様の事務所にて、（株）広報しえん 代表取締役 山岸 昌彦様を講師に迎え、プレゼンテーション入門セミナーを行いました。

(反町
惣夫

たのも会長をはじめ、副会長、各委員長また研修委員の皆様、そして最後に研修事業に出席していただいた会員の皆様の御協力のお陰と思っております。一年間本当にありがとうございました。

どうございました。

る企業様の情報交換会に参加させていた
だき、その学んだ三つの事業を実践して
まいりました。一年という短い期間では
ありましたが、事業を滞りなく終えられ
たのも会長をはじめ、副会長、各委員長

た。これからの会社経営に少しでも反映

まとめて、自社または自分をPRすることを目的にプレゼンテーション入門セミナーを開催させていただきました。三つの事業を学んだ上、研修旅行ではあ

● あかり症克服話し方セミナー

将来仕事を取つてくるにはどのようなことが大事で、どのような事をしていかな
に発信していくか、そこまでです。我々が

懇親会三十名

強みは何かを明確に言えるようになればいいから外
参加者 懇親会 講演会 三十二名
三十名

と思います。

活動を見直し、今後に生かしていくべきだと思います。

ない」と病歎させられました。今回の講演

かに動かしていくか今後私たちの手腕に大きく懸かっていると言つても過言ではない時代であります。とは言つてもすべ
ですか。営業活動の強化なしにはありと
ない痛感させられました。今回の講演
会を機に、所見開拓を含めご自社の管

技術ももちろんモノづくりとしては大吉

いいました。今現在我々を取り巻く環境は非常に厳しく、また急速に進んでいるグローバル化の波をどのように捉え、いかれ自分で自分たちが会社経営に携わってくなかで、企業が存続していくためには技術ももちろんモノづくりとしては大変

二社目は(株)浜野製作所様を訪問し、工場と浜野社長様よりプレゼンを見せていただきました。浜野社長様の経営に対する熱い想いが印象的でした。工場全焼を乗り越え、経営理念を「おもてなしの心」



実行委員会

委員長 安藤 学

感謝・還元し夢（自己実現）と希望と誇りを持った活力ある企業を目指そう。まさに社長様の想いが会社全体に行き渡つておりました。そして一日の締めくくりにN.Cネットワーク様の情報交換会に参加させていただき、多くの経営に携わる方々のお話を聞きいたしました。また、私たちも、自社の発表を二分程度、皆さんのお話をする機会をいただきました。関東圏の企業様のお話の中で、来年の見通しをお聞きし、これからは知恵を出しパートナーシップ、コストダウン、ハイスピード、エンジニア、このキーワードが今後の顧客満足に繋がり未来を見据えて存在価値を明らかにしていかなくてはいけないという事に気づきました。最後に皆様の御協力を賜りまして大変意義のある研修旅行となりました事を深く感謝申し上げます。ありがとうございました。（成山参考者 十一名）

み、依然として不透明で樂觀視出来ない危機的状況にあると言つても過言ではありません。

状況は日々刻々と変化しています。我々は今どこに軸を置き、どこに進むべきかを今一度見定め、そのスピードにどう反応し、どう対応するか、今までに時代は我々に生き残る資格はあるか問い合わせているのではないかでしょうか。

しかし我々には、その時代時代により求められる物は違えど、先人達から脈々と受け継がれてきた「ものづくり」への熱き情熱、そして絆があります。それが今日ある、長岡のものづくり産業を支えてきた大きな礎であったのではないでしようか。

本年度ものづくり委員会では、郷土長岡のものづくりを後世へと受け継ぐ為『ものづくり』ひとづくり』を頭に、未来の長岡を担う次世代次々世代へ「ものづくり」を継承、伝播するとともに、产学連携を推進し更なる産業の変化に柔軟な対応の出来る人材育成を行って参りました。

今を生きる我々が今後どのように産業会を生き抜いて行くか、そしてものづくりの未来を考える為にも、この一年間は本当に良い機会となりました。

最後に会長をはじめとする役員、会員の皆様方、そして何よりものづくり委員の皆様方、一年間本当にありがとうございました。

● 第一回若手研究者交流会

【日時】 平成二十二年五月二十八日（金）

【場所】 煉瓦亭

今年は長岡技術科学大学の武田先生、倉橋先生、入江先生、菊池先生の四名をお招きし、日ごろの研究を発表していたばかり、交流を深めたいと考えました。



四十周年準備委員会

委員長 加納孝樹

しかし、準備不足で当日プロジェクトターゲットが動かず、先生の研究発表が出来なくなり、急遽、青研会員の会社P.R.になりました。この場をお借りして、会長以降、会員の皆様にお詫びいたします。親睦会の方は二十八名の会員の皆様にご参加いただき、大変盛り上がり、先生方との交流も深まつたと思います。ありがとうございました。

参加者 二十八名

ものづくり委員会

担当・小沼 啓

長岡技術科学大学より
品田 正人氏

磯部 浩巳准教授

菊池 崇志准教授

入江 博樹准教授

○『ものづくり体験教室』
平成二十二年十一月二十七日（土）
長岡電子㈱様に
岡歯車製作所・資料館
会場をお借りして『ものづくり体験教室』
を開催させて頂きました。

皆様のおかげをもちまして、当日は、予想を遥かに上まわる多くの子供たちに『ものづくり体験教室』楽しんで頂く事ができ、無事に終わる事が出来ました。

本当にありがとうございました。
私たちが幼いころ父の背中を見て『ものづくり』を感じ現在に至るよう『ものづくり体験教室』を通じて、子供たちが目で見て、耳で聞いて、体で触れてみて、そして感じ、その魅力が思い出として心の中に刻まれる事で、将来この経験をもとに『ものづくり』という分野に足を踏み入れてくれる所とするならば、そこではじめて『ものづくり体験教室』が成功だったと言えるのではないでしようか。

最後に長岡のものづくり、そして長岡鉄工業の発展を祈念い

りました。しかし、準備不足で当日プロジェクトターゲットが動かず、先生の研究発表が出来なくなり、急遽、青研会員の会社P.R.になりました。この場をお借りして、会長以降、会員の皆様にお詫びいたします。親睦会の方は二十八名の会員の皆様にご参加いただき、大変盛り上がり、先生方との交流も深まつたと思います。ありがとうございました。

● 第二回若手研究者交流会

委員長 塙 淳

平成二十三年一月二十一日（金）長岡技術科学大学（テクノインキュベーションセンター）におきまして、第二回若手研究者交流会を行いました。

産学官連携コーディネーター

担当・小沼 啓

長岡技術科学大学より
品田 正人氏

磯部 浩巳准教授

菊池 崇志准教授

入江 博樹准教授

○『ものづくり委員会』
平成二十二年十一月二十七日（土）
長岡電子㈱様に
岡歯車製作所・資料館
会場をお借りして『ものづくり体験教室』
を開催させて頂きました。

皆様のおかげをもちまして、当日は、予想を遥かに上まわる多くの子供たちに『ものづくり体験教室』楽しんで頂く事ができ、無事に終わる事が出来ました。

本当にありがとうございました。
私たちが幼いころ父の背中を見て『ものづくり』を感じ現在に至るよう『ものづくり体験教室』を通じて、子供たちが目で見て、耳で聞いて、体で触れてみて、そして感じ、その魅力が思い出として心の中に刻まれる事で、将来この経験をもとに『ものづくり』という分野に足を踏み入れてくれる所とするならば、そこではじめて『ものづくり体験教室』が成功だったと言えるのではないでしようか。

最後に長岡のものづくり、そして長岡鉄工業の発展を祈念い

たしましてご報告とさせて頂きます。
ものづくり委員会
委員長 塙 淳

● 記念式典、懇親会

二〇一二年十一月十一日、一が六つ並ぶ日に記念式典、懇親会をニューオータニ長岡で開催することになりました。懇親会では『大同窓会』をイメージし多くのOBから参加して頂けるよう企画をしております。

● 四十周年プロジェクトチーム

四十周年記念事業を円滑に進めるため、

次年度三役、各委員長を中心としたプロジェクトチームを結成しました。チームでは、次年度各委員会での記念事業について、委員会の垣根を越え議論をし、計画を行います。

すでに、次年度ものづくり委員会では、後継者育成の意味も含め、「鉄工業の未来実際の研究実験を拝見させて頂きました。実際に行われている研究内容としては、実際に高度な研究をなされており今後の鉄工界、産業界に大きく貢献されて行くものと思われました。

又、研究室拝見後行われた意見交換会では、様々な質問内容等有り今後の長岡鉄工業青年研究会及び、各企業と長岡技術科学大学とのより一層の連携関係が結ばれる意見交換会となりました。

今後も「若手研究者交流会」の事業を通じより一層の長岡技術科学大学との交友関係を築くと共に各企業の発展が期待出来るものと思われます。

担当・皆川 政夫



いよいよ、四十周年YEARが幕を開けます。皆様の協力が無くして成功する事が出来ません。力を合わせて頑張りましょう。

平成23年度 長岡鉄工業青年研究会組織図

直前会長 川口秀和

会長 久保雅宏

副会長 加納孝樹
小西統之
安藤学

総務委員会 10名 (担当副会長 加納 孝樹)

委員長	佐藤 康一
副委員長	難波繁朗
委員員	久保博誠 · 古川高志 · 矢尾板
	林下 · 小宮 · 山下 · 史玲
	幸子 · 永松 · 井崎
	宏孝 · 明彦

研修委員会 10名 (担当副会長 小西 統之)

委員長	佐藤 大樹
副委員長	大宮範士
委員員	大石剛士 · 木田繁樹 · 木川高男
	沼澤 · 野本 · 新太郎 · 町孝
	啓月 · 本裕
	隆弘

実行委員会 9名 (担当副会長 安藤 学)

委員長	毛利 聰一
副委員長	竹中啓貴
委員員	猪俣真 · 利爪和 · 富川洋
	小笠原昭 · 中條秀 · 樹範 · 萩林
	秀宏 · 树秀 · 野林

ものづくり委員会 9名 (担当副会長 加納 孝樹)

委員長	山口 良和
副委員長	山崎明徳
委員員	山内克夫 · 池田忠也 · 反田信也
	田中一智 · 岡田優 · 田中真也 · 保永也
	井哲邦 · 井行幸

まつり委員会 9名 (担当副会長 小西 統之)

委員長	多田 雅彦
副委員長	安田英生
委員員	小安友一 · 川本祐一 · 橋渡潤一郎
	彦彦 · 生福 · 田敏彦 · 行松 · 尾田勇
	井田敏彦 · 西田行 · 松尾田勇

会計 杉田 健・藤田 修

会計監査 矢尾板 一樹・山本 康平

高木繁樹
（株）タカキ
TEL ○二二五八一四二一四二〇二
昭和五十三年八月二十二日生

久保誠朗
（株）久保誠電気興業
TEL ○二二五八一四一五五二三
昭和五十年十月二十二日生

平成23年度入会

(平成二十三年四月一日現在)

松崎孝彦
（株）新潟竹内ハガネ
TEL ○二二五六一六三一三二二七
FAX ○二二五六一六二一四一八一
昭和四十七年十一月一日生

平成22年度入会

新入会員の紹介

原雅宏
(有)原福鉄工所
(以上六名)

永島浩
(株)永島工機

高坂隆一
(有)高坂鉄工所
近藤由隆
(株)近藤鉄工所

金澤誠
(有)金沢精機

小笠原清人
(有)小笠原機械製作所
祝ご卒業